

# NEWS

Heidbüchel heute

## Pflegereform: Neues Gesetz BEEP soll Bürokratie abbauen und Pflegekräfte stärken



**Köln, 09.02.2026** – Ist BEEP der große Wurf in der Reform der Pflegeversicherung? Kann das am 1. Januar 2026 in Kraft getretene Gesetz zur Befugniserweiterung und Entbürokratisierung in der Pflege dazu beitragen, die klaffende Finanzierungslücke zu schließen? Und Pflegekräfte stärken, die Versorgung verbessern sowie langwierige Schiedsverfahren zu umgehen? So lautet zumindest der Anspruch, mit dem der Gesetzgeber angetreten ist.



Die OMC ist eine Beratungsgesellschaft mit den Schwerpunkten Interims-Management, Beratung und Coaching im Gesundheitswesen. Ihre Klienten sind Träger von Einrichtungen aller Wohnformen im Senioren- und Gesundheitswesen.

Die OMC analysiert, begleitet in transparenten Prozessen. Die Gesellschaft unterstützt beim Aufbau (Ramp-up) und hilft bei bestehenden Einrichtungen im Bereich Interims-Management, gesunde Strukturen zu implementieren.

Die OMC schafft verlässliches Wohnen und Leben im Alter, sorgt so für Versorgungssicherheit der Bewohner\*innen und hilft bei der Weiterentwicklung der Mitarbeitenden.

Wir bei der OMC schließen uns dem Urteil renommierter Kritiker an. Die Spezialisten aus der Praxis haben in der ALTENHEIM-Digitalkonferenz des Verlags Vincentz Network GmbH & Co. KG detailliert und strukturiert dargelegt, dass Skepsis angesagt sein und die Euphorie vorerst zurücktreten sollte.

Dennoch ist den renommierten Experten beizupflichten, dass das BEEP perspektivisch Chancen bietet, zum Beispiel in der Nutzung von Digitalisierung und KI. Wann dieser Effekt eintritt, ist allerdings fraglich. Wenn aus der Digitalkonferenz des Vincentz Verlags vorsichtig geäußert wird, dass es Jahre braucht, bis das Entbürokratisierungsgesetz Früchte trägt, dann stimmt das zunächst nachdenklich.

Was uns als OMC bei der Vincentz-Konferenz „Pflegereform: Was sich 2026 ändert“ vor einigen Tagen klar geworden ist: Die Verhandlungen zur Vergütungsvereinbarung zwischen Einrichtung und Kostenträger (Pflegekasse) ist und bleibt eine Herausforderung für jedes Haus. Wer hier fahrlässig die Dinge laufen lässt oder unprofessionelles Management einsetzt, verschenkt Geld und gefährdet die Zukunft der Einrichtung.

Hier ist die Beratungsgesellschaft OMC an Ihrer Seite!  
[www.omc-beratung.de](http://www.omc-beratung.de)